

Discours de Mme Miranda Kelleher  
à l'occasion de la XXIIème Assemblée Régionale Europe  
de l'Assemblée Parlementaire de la Francophonie

mercredi le 22 avril 2009

Bonjour Monsieur le Chargé de Mission, Présidents des sections de la région Europe, mesdames et messieurs

Dans le cadre de cette conférence je vais maintenant vous parler de l'enseignement du français à Jersey en milieu scolaire

### L'enseignement du français à Jersey

A Jersey nous avons un programme varié pour promouvoir l'enseignement de la langue française. Les élèves commencent à apprendre le français dès l'école primaire, en général en année 5 ce qui correspond au CM1. Les enseignants bénéficient de l'aide d'assistants venus de France. Les élèves suivent un programme qui s'appelle Salut Jersey conçu spécialement pour notre île.

A l'école secondaire les élèves continuent leur apprentissage du français mais dans certaines écoles cette matière devient facultative à l'âge de 13 ans. Dans mon lycée une langue est obligatoire mais on peut choisir entre le français et l'espagnol.

Au niveau supérieur le français est très populaire, par exemple cette année à Hautlieu plus de 40 élèves l'étudient pour le A Level qui est l'équivalent du baccalauréat.

### Parlement des jeunes francophones

Jersey a l'honneur de pouvoir participer au parlement des jeunes francophones qui a lieu tous les deux ans. En 2001 et en 2007 deux élèves de Hautlieu ont pu participer aux discussions dans les pays d'accueils. Au Québec en 2001 et Au Gabon en 2007. A Jersey, pour être sélectionnés, ils ont dû écrire une dissertation en français sur un thème touchant les jeunes et puis passer un entretien pour vérifier leur niveau de langue et une bonne connaissance du style de gouvernement de l'île. A la suite de ce voyage les deux jeunes participantes ont pu faire partager leur expérience aux autres étudiants, de plus elles ont été invitées à l'assemblée régionale Europe à Luxembourg. Certains participants sont ici présents aujourd'hui.

## Liens avec la France

Plusieurs écoles à Jersey ont des liens avec la France. A Hautlieu nos élèves échangent des emails avec leurs correspondants de notre école partenaire : L'Institution Sévigné à Granville. Nous espérons pouvoir leur rendre visite cette année.

## Rwanda

L'année dernière Hautlieu a organisé un voyage au Rwanda (pays membre de l'APF) dont le but était d'établir un réseau d'ordinateurs dans notre école partenaire. L'école a donné ses anciens ordinateurs ainsi que du matériel informatique et trois professeurs sont allés là-bas pour l'installation. Au cours de notre visite nous nous sommes rendu compte de la pauvreté de certaines orphelines à l'école et nous avons décidé de les sponsoriser pour qu'elles puissent continuer leurs études. Ces jeunes rwandaises vont correspondre avec nos élèves et nous espérons que cela renforcera nos liens non seulement linguistiques mais aussi culturels. D'autant plus qu'en septembre Hautlieu sera la première école sur l'île à introduire le baccalauréat international. Une langue étrangère est obligatoire pour cet examen et on encourage les étudiants à avoir une grande ouverture d'esprit et à devenir des citoyens internationaux. Ce lien avec le Rwanda nous offre un contact tangible avec un pays francophone.

Merci de votre attention